UN CERTAMEN DE IMPORTANCIA

Por: Gonzalo Estrada C. (1)

VI CONGRESO LATINOAMERICANO DE ZOOLOGIA En la Unidad de Congresos del Centro Médico de los Segu-

ros Sociales de la Ciudad de México, D.F., se llevó a cabo entre el 30 de Septiembre y el 5 de octubre de 1974, el VI Congreso Latinoamericano de Zoología. En él participaron activamente más de 300 representantes de 18 países del mundo, quienes recibieron previa invitación para presentar trabajos científicos.

SINTESIS DEL PROGRAMA

El Congreso se dividió en las siguientes áreas:

- Embriología, Histología y Cariología 2.
- Vertebrados Entomología-Entonomología Económica y Parasiti-

das

3.

5.

6.

10.

(1)

- 4. Evolución de la Fauna de Vertebrados durante el Cenozóico-Evolución de los anfibios y taxonomía
 - del grupo
 - Organismos marinos

Genética de poblaciones

- 7. Crustáceos
- 8. Ecología Marina- Ecología Acuática
- 9. Biogeografía y Zoogeografía
- 11. Comportamiento de insectos vos de otras especies de Bufo".

Conservación y manejo de los recursos naturales

de Ictiólogos y Herpetólogos Simposium y sesiones especializados

Asamblea General de la Asociación Latinoamericana

PARTICIPANTES

Todos los participantes a este Congreso lo hacían con trabajo de investigación específica. Los congresistas pertenecían a los siguientes países: Alemania, Argentina, Australia,

República Dominicana, Uruguay y Venezuela.

PARTICIPACION DE COLOMBIA Y LA UNIVERSIDAD DE ANTIQUIA

Brasil: Colombia, Costa Rica, Chile, Ecuador, España, Estados Unidos, Francia, Inglaterra, Italia, México, Portugal,

Tuvo la Universidad de Antioquia, por intermedio de quien escribe estas líneas, la oportunidad de ser el ponente por

Colombia con los trabajos titulados: a)"Transparentado de

especímenes, tinción de su sistema esquelético y su utilidad

en el estudio de las Ciencias Biomédicas" y b)"La acción de la alizarina en la identificación de escamas". Así mismo, de

ser nombrado representante en Colombia de la Asociación Méxicana de Anatomistas y de ser invitado por el grupo de Brasil que dirige el doctor Josef Hauser a presentar el trabajo en su totalidad, en la Universidad Do Vale Do Río el año próximo. Es interesante anotar como el trabajo de las escamas, por medio del cual se puede clasificar cualquier tipo de ellas, incluyendo las más especializadas, será utilizada en

México como una práctica de laboratorio en cursos de letiología. Por otro lado, el doctor Fabio Heredia, tuvo la oportunidad de presentar el trabajo titulado: "Efecto inhibidor del Semen de Bufo blombergi, sobre el desarrollo de los hue-

Profesor, Departamento de Biología, Universidad de Antioquia, Medellín, Colombia,

Actualidades Biológicas Vol.3, No. 9

(Eco-desarrollo)

CONCLUSIONES

- Se unieron más lazos de amistad entre los investigadores participantes.
- Se vió la importancia que juegan los insectos en la alimentación.
- Se hizo énfasis en lo referente a la distribución de la ictiofauna latinoamericana.
- Se vió la necesidad de utilizar todas las fuerzas vivas del continente para conservar la fauna existente y utilizarla adecuadamente en el bien de la comunidad.
- Se vió la necesidad de renovar los programas de docencia—investigación utilizando los trabajos presentados-en lo posible— en el desarrollo de dichos programas.
- 6. Todos nuestros países deben dar todas las facilidades para el mejoramiento de sus investigadores y docentes.

APRECIACION PERSONAL

En mi opinión, este Congreso dió a todos los participantes, la imagen de lo que debe ser un certamen de envergadura. En Colombia donde cada año estamos realizando Congresos, podemos— para mejorar en calidad científica y en organización— tomar lo positivo del Latinoamericano de México. En lo científico invitando primero a la gente que está trabajando en una área determinada, para que envíen con mucha anticipación sus trabajos y luego seleccionando de cada país o región como lo hicieron los mexicanos, aquel o aquellos trabajos que el jurado del Congreso consideren de mejor calidad.

En organización, contando con auditorios con todos los adelantos audiovisuales y sobre todo con sistemas de traducción simultánea para aquellos científicos de otras lenguas distitans al español y por último cumpliendo rigurosamente los horarios de todas las sesiones.

Según el boletín oficial del Congreso, la Comisión Permanente de Congresos Latinoamericanos de Zoología ratificó a la ciudad de Tucumán (Argentina) como sede del VII Congreso para llevarse a cabo en 1977. Dicha comisión está integrada por representantes de México, Argentina, Colombia, Brasil, República Dominicana, Uruguay, Perú y Venezuela. El doctor Fabio Heredia es uno de los vocales por Colombia faltando aún por elegir otro vocal.